

学校のきまり（校則）の見直しについての 保護者の意見のまとめ

～学校評価アンケート（保護者用1月）から～

※見直しに関するもののみすべてを掲載（原文のまま）

【設問】

今年度、生徒会が主体となって、「学校のきまり（いわゆる校則）」について見直しを図っています。その中で、生徒会からの提案により、4つの項目について、来年度から以下のように見直したいと考えています。

- ①「ベストの着用」を通年可とする
- ②「ヘアゴムの色」を自由とする
- ③「靴下の色」を自由とする
- ④「インナーシャツの色」を自由とする

これらの見直しについて、ご意見がありましたら、以下にご記入ください。

なお、この設問のみ必須回答ではありません。特にご意見がなければご記入は不要です。

- 1 特になし
- 2 見直しに賛成です
- 3 自分たちで考えていく姿勢がいいと思います。
- 4 生徒会主体で進めているのならばよいと思います
- 5 全て問題ないとおもいます。
- 6 ①～④まで見直しのいいタイミングだと思います。逆に今まで自由ではなかったのかと驚きました。
- 7 個性を出す（主張）事はこれから時代いい事だとは思いますが、やはり周りに不快を与えない範囲で華美にならない方が望ましいのではないかと思います。古い考えかもしれません、学生時代に決まりや約束を守るということは、将来社会生活において役立つ事だと私は思います。
- 8 ベストの着用は通年着用可に賛成します。
- 9 基本的にはその服装で受験会場に行けるかどうかだと思います。①については問題ないと思いますが、②③④については赤や青など何色でも良しとする必要はないと思います。現在も全く自由がないわけではないので、華美にする必要はないのではないか？
- 10 保護者としては、子供たちの自主性に任せたらいいと思います。
- 11 全て賛成です。色などは自由でいいと思う。ヘアピンなども使えるようになればいいと思います"
- 12 ③靴下の色を自由とする
- 13 全てに賛同
- 14 ①～③はいいと思う。④はポロシャツが白なので、やはり白がいいと思う。他の色だとインナーが目立つ。
- 15 インナーシャツの色は自由でも良いと思う。しかし、制服のシャツから透けて見えると思うので、その色が相応しいかどうか、自分で考えられるようになってほしいと思います。
- 16 中学生らしい節度ある「自由」であればいいと思います。

17 生徒会主体での取り組み、良いと思いますが、現在のきまりについてもわかりやすく保護者に伝えてほしいです。ジャンバーは華美でないものと記載があるが実際にはなんでもよい。セーターは色についての記載しかないが、実際は編み方等細かく言われる。購入してから言われても無駄になるだけです。また、これ以外に自由記述欄はなぜ設けられるのでしょうか？学校へ意見等出す場面がなく、本当に吸い上げる気があるのか、形だけのアンケートように思えます。

18 インナーシャツは白以外でも良い色を増やして欲しい。男子髪型ツーブロック禁止の意味が分からぬ。

19 見直したらしいと思う。

20 インナーシャツは、昔より選択肢が増え白を探すのはかえって大変です。現在では白より肌色の方が目立ちませんし、昔のように黒が奇抜というわけでもありません。現代に見合った校則をお願いします。

21 昔作られた校則は、見直す必要があると思います。質問されてしっかりと明確な回答ができるない校則は省いていくべきです。

22 大賛成。こんなブラック校則はすぐに改善するべきだと思います。

23 常識の範囲内で上記判断できるこどもになってもらいたいです。校則である必要は全くないと思います。

24 どれも賛成です。自分達で考えて行動できるのはとても良いと思います。

25 子供たちが自主的に校則を見直していくことは、自分たちの自覚や責任感も育つので良いと思います。現在の校則に関しては、親も子供本人ももう少し自由であって良いと考えています。

26 これらのことと認めないとしている意図、これらを認めた場合のメリット・デメリットなどを生徒達が知った上で、話し合えればいいと思います。我が子の場合、服装に一切興味関心がないので、校則がかわったところで、今と変わらないと思いますが。

27 ①～④全て見直しされても大丈夫だと思います。

28 良いと思います。

29 見直しをしてもいい時代だと思います。学校生活に大きく影響を与えることではないと思います。このような提案を出来る生徒会活動が逆にいいと思います。